

Resalta foro virtual 50 años de vínculos Cuba-Caricom



Imagen: Archivo.

Georgetown, 1 dic (RHC) Un foro virtual coordinado por la Universidad de las Indias Occidentales y la Secretaría de la Comunidad del Caribe -Caricom-, resaltó este jueves los 50 años de vínculos de ese bloque con Cuba.

El evento, que contó con la participación de importantes personalidades, diplomáticos y académicos de la región, resultó un viaje por la historia de las relaciones Cuba-Caricom de la mano de los panelistas.

Luego de la presentación del encuentro por parte de sus organizadores, intervino el exembajador de la isla en Jamaica, José Francisco Piedra, quien después de agradecer al Instituto de Relaciones Internacionales (IRI) de la casa de altos estudios por la invitación, repasó la historia de las relaciones de Cuba con los países de la región.

Explicó cómo se gestó el proceso que culminó el 6 de diciembre de 1972 con el establecimiento de relaciones con los primeros cuatro Estados independientes del Caribe (Jamaica, Guyana, Barbados y Trinidad y Tobago), y su significado.

Posteriormente intervino el exdirector en funciones y profesor del IRI, Mark Kirton, quien detalló a los participantes de forma metodológica desde cuándo vienen los contactos entre el Gobierno cubano y algunos países del Caribe hasta llegar al momento cumbre de acordar establecer las relaciones y muchos más acá.

Kirton apuntó que entre las varias aristas positivas dejadas por ese trascendental paso “entre nuestros pueblos”, se encuentra la contribución de manera importante a poner fin al aislamiento de Cuba en esta zona geográfica.

Otros que abordaron temas de vital importancia a la hora de evaluar estos 50 años fueron el embajador de Barbados ante la comunidad, David Comissiong; la investigadora del Centro Shridath Ramphal para el Comercio Internacional, Kai-Ann Skeete, y la Coordinadora de Negociaciones Hemisféricas y Bilaterales de Caricom, Michelle Lowe.

No faltaron las menciones al papel del líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, y del diplomático cubano Lázaro Cabezas, destacado por años en la atención de estos países, y de las acciones de la isla en apoyo a sus vecinos en la educación, medicina, desastres, cambio climático, turismo y otras, siendo lo más reciente durante la COVID-19.

Finalmente, la secretaria general de la dirección de Relaciones Exteriores y Comunitarias de Caricom, la embajadora Donna Forde, tuvo palabras de elogio para el Foro y sus organizadores y destacó aspectos de la conmemoración antes de dar paso al debate dirigido por la profesora de Relaciones Internacionales, Jacqueline Laguardia.

Caricom surgió el 4 de julio de 1973 con la firma del Tratado de Chaguaramas por 15 países: Antigua y Barbuda, Bahamas, Barbados, Belice, Dominica, Granada, Guyana, Haití, Jamaica, Monserrat, Santa Lucía, San Cristóbal y Nieves, San Vicente y las Granadinas, Surinam, y Trinidad y Tobago. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/306725-resalta-foro-virtual-50-anos-de-vinculos-cuba-caricom>



Radio Habana Cuba